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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループE 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループF 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループG 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループH 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループI 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループJ 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループK 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループL 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループM 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループN 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループO 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループP 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループQ 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループR 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループS 
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第３章 各テーブルの模造紙紹介 
 ３－１．グループT 
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第４章 参加者アンケートの結果 
 ４－１．参加者満足度 

21.8% 

52.6% 

19.2% 

6.4% 

大変満足した 

満足した 

普通だった 

不満だった 

大変不満だった 

19.2% 

46.2% 

29.5% 

3.8% 
1.3% 

大変満足した 

満足した 

普通だった 

不満だった 

大変不満だった 

17.9% 

50.0% 

21.8% 

10.3% 

大変満足した 

満足した 

普通だった 

不満だった 

大変不満だった 

手法 会場進行 内容 

 参加者アンケートの結果、「手法」（７４．４％）、「会場進行」（６５．４％）、「内容」（６７．９％）において、概ね満足していただいた方
が多くなっています。（「大変満足した」と「満足した」の合計） 
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第４章 参加者アンケートの結果 
 ４－２．今後の清瀬にとって重要な取り組み 

順位 施策 件 

１ 1.子育て環境の充実 27 
２ 18.高齢者が安心して暮らせる地域社会の構築 22 
３ 30.自然環境の保全（緑地・水辺等） 22 
４ 38.健全財政の確立 17 
５ 26.農あるまちづくり 16 
６ 23.活気あふれる駅周辺の整備と促進 14 
７ 2.学校教育の充実 13 
８ 14.いきいきと生活できる環境の整備 13 
９ 32.自然と調和した住環境の整備 13 
１０ 33.公園の整備 13 
１１ 15.安心できる保健・医療体制の整備 12 
１２ 21利便性の高い都市交通体系の確立 12 
１３ 27.商工業の振興 11 
１４ 28.地域コミュニティの再生と発展 9 
１５ 6.ボランティア・NPO活動への支援 8 
１６ 20.安心して生活できる社会保険制度の充実 8 

１７ 31未来へのみどりのまちづくり（ふれあい空間等） 8 
１８ 36.市民と行政の協働による地域づくり 8 
１９ 16.地域福祉の充実 7 
２０ 34.ごみ減量化と資源化 6 

順位 施策 件 

２１ 4.人権尊重の推進 5 

２２ 7.生涯学習の推進 5 

２３ 9.文化活動の推進と文化財の保護・活用 5 
２４ 12.地域生活の安全確保 5 
２５ 17.障害者の自立生活支援 5 
２６ 22.快適で安全な道路環境の整備と促進 5 
２７ 24.公共施設の再整備 5 
２８ 35.生活環境の保全 5 
２９ 3.青少年の健全育成 4 
３０ 11.交通安全対策の充実 4 
３１ 39.行政運営の効率化 4 
３２ 8.スポーツ・レクリエーション活動の促進 3 
３３ 19.生活困窮者の自立生活支援 3 
３４ 37.情報の共有化 3 
３５ 10.市民と一体となった防災・消防体制の整備と充実 2 

３６ 13.消費者の保護と安全な消費生活の確保 2 

３７ 25.公共下水道の充実 2 

３８ 29.多文化共生社会を目指した国際交流の推進 2 
３９ 40.広域行政の展開 1 
４０ 5.男女平等参画社会の確立 0 

 参加者アンケートの結果、「子育て環境の充実」（２７件）、「高齢者が安心して暮らせる地域社会の構築」（２２件）、「自然環境の
保全（緑地・水辺等）」（２２件）を今後の重要な取り組みとして挙げる参加者が多くなっています。 
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第４章 参加者アンケートの結果 
 ４－３．その他全体的なご意見・ご感想 

No. その他全体的なご意見・ご感想 

１ 生ゴミの活用（土に）もう少し積極的に推進してほしい。・子どもが安心して遊べる公園の充実に力を入れて欲しい。 

２ 「清瀬」のことを色々な世代の方と話し合うことで、今後どうなることが望まれるのか具体的にイメージしやすく、とてもよかった
です。もっと清瀬がよりよくなるためには、魅力をPRして清瀬に引っ越したい！！と思えるような人が増えて町全体が活気づ
くことが第一段階であると感じました。 

３ フセンは財産です。分野を変えて何通りも貼り変えて下さい。短期、中期、長期、若者老人、住人、客、潜在顕在、好き嫌い
等、全く関連のないテーマで貼り変える事が必要と思います。安全、健全、安心、いきいき、活気あふれる等々の言葉の定
義をはっきりわかりやすく共有したい。・ご近所付き合いの活用もテーマと思います。＝世代を超える具体策。 

４ 国にたよらず、独立性高い市政を考えて造って行ってほしい。地球全体として見定められるようなリーダを造り出してほし
い！！ 

５ 第1ラウンド、第2ラウンドのテーマが似ていて、話が重複して時間がもったいないと思いました。いろいろな前向きな意見を

もっている方が集まっているので、もっと具体的なお話し意見をきけたらと思いました。いろいろなご意見が伺えてとても充実
した時間をすごせました。 

６ 何でも未来志向で考えるのはいいと思います。よりカフェは年2回程開催希望。より素敵な町にしてほしい。 

７ 中央公園のプールを再建してください！ 

 参加者アンケートに寄せられた各種ご意見を下表に整理しました。（原文ママ） 
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第４章 参加者アンケートの結果 
 ４－３．その他全体的なご意見・ご感想 

No. その他全体的なご意見・ご感想 

８ 市民で情報を共有化して今企画を活かした街づくり青写真を作成してほしい。 

９ 今日の催しは楽しかったです。清瀬の街について深く考えた事もないのに考えて参加して良くしていかなければならないと
意識させて戴きありがとうございました。 

１０ テーマ1、2が似ていた 

１１ すばらしい試みだと思います。これが「清瀬らしさ」です！ 

１２ 医師法（医師法17条の見直し）を検討して医療の合理化ができ、民生費の縮小を図る。 

１３ 様々な世代、バックグラウンドの違いのある方が集まってのグループワークのため話し合いのコントロールが難しいと感じまし
た。ただこれまで知らない清瀬について情報を得ることができ満足しています。また同様の企画があれば参加したいです。
よりよい清瀬づくりをお願いします。 

１４ よかったです。 
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第４章 参加者アンケートの結果 
 ４－３．その他全体的なご意見・ご感想 

No. その他全体的なご意見・ご感想 

１５ （会議について）テーマがかたよりすぎてます。まずはふまんなところをとことんだしてもらう→で改ぜんポイントをほりさげた
方がよいと思う。→ふせんで○○なまちとかくとばくぜんとしちゃう気がする。・小学校にクーラー（入ってない？）いれてほし
い。・歩道整備してほしい（ベビーカーがガタガタうごかしづらい）・東久留米の駅にある子供が電車見られる施設ほしい・冠
水対策もう一度考えてほしい（中清戸3丁目新道沿い）・スーパーなどの商業しせつ少ない→とくに子育て世代は別の市（イ
オン、クルネ）へ買い物にいっています。又は宅配利用してます。・BCGの集団接種やめてほしい（日にち決められると子供

はうけられないことが多い）・駅周辺の駐車場、駐輪場をもっと増やす←新しくできているようだが知らない・駅にいく時階段
にエスカレータ設置必須！！・西友と駅との間の通路の少しの階段やめてほしい（スロープほしい）・エミオをつくってほしい
（マックのところ）・ホームセンターがない・きよバスを新道に走らせてほしい→市役所→ころぽとかそのあたりにいけるよう
に！雨の日こそバス利用したい。あと周知→北口もつなげるバス・公園をふやす、手洗い場所をしっかりつくる、すなばはい
らない（犬のフンetc.きになる）・トイレにベビーカーごとはいれるところが少ない、西友の授乳室ぐらいしか授乳できるところが
ない（子育てひろば内は別）・リタイアした農家のひとが市民のうえんおしえるとかどうでしょうか・子育てNPO法人（k-netあい
あい）ともっと市が連けいをとるべき、おしらせのおくばしょふやす。 

１６ どの取り組みも大事なこと。弱い老人、子どもが大切にされる町、豊かな人間関係（つながり）のある町 

１７ 話し合いの最中にマイクで伝達をされてもあまり伝わらない、話しが途切れたりするのでやめて頂いた方が良いと思います。
各テーブルに市の方がついて意見を聞いて書きとめるなどしても良いのでは？ 



48 

第４章 参加者アンケートの結果 
 ４－３．その他全体的なご意見・ご感想 

No. その他全体的なご意見・ご感想 

１８ いろいろな年代の方、清瀬に長く住んでいる方と充実した話ができたことに感謝。楽しい時間でした。みなさん清瀬の未来
に期待していると思います。 

１９ 自分が住む清瀬についていろいろと考えるよい機会となりました。次の10年に向けた長期総合計画策定に注目していきた
いと思います。 

２０ いろいろな年齢・世代の人の意見が聞けてよかった。 

２１ 時間厳守をして欲しい！ 

２２ 多くの方が清瀬のために何かやりたいと思っていると思います。なかなかきっかけがつかめないという話が耳に入りますので
口コミ、広報etcで参加できるようにお願い致します。 

２３ 初めての事なので、なにがなんだがわからない内に終わりました。 

２４ キーワードは緑、自然、子育てのしやすさ、交通アクセスの良さでした。共働きの生産年齢の中でも若い年代を呼びこむ要
素は十分あるはず。もっとアピールが必要と思います。今日出された意見が、どのように集約され、次期総合計画にどのよう
に、どの程度反映されるかきちんと示していただきたいです。 
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第４章 参加者アンケートの結果 
 ４－３．その他全体的なご意見・ご感想 

No. その他全体的なご意見・ご感想 

２５ 清瀬には「観光課」がない。清瀬の良さ、古いお蔵、川があるなどを戦略的につなげて小水力発電所を作るなど、観光の視
点でまちづくりを考えるとよいのでは。 

２６ 具体的な希望、要望、アイデアなどもっと出せるような時間が欲しいと思いました。 

２７ 今後この様な企画があれば、時間のゆるす限り参加したいです。 

２８ 若者向け、高齢者向けなどで対象を絞れば参加確率が高くなるかと思われます。 

２９ 今後もこの企画が続けて欲しいです。反省点を改良して良い「清瀬みらいカフェ」を！ 

３０ 市としての初めての企画今後も続けてほしいと思います。農地であった土地の区画整理が大変なのは理解してますが、もっ
とすっきりした散歩道を充実させてほしいと思います。 

３１ 良い意見が各テーブルでありました。もう少し書くことよりも話す事を主体にしてみては。（「書記」のような方がいれば良いの
では）・このようなミーティングを。もっと増やして下さい。よろしくお願いします。ガンバレ清瀬！！＆職員の方々 
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第４章 参加者アンケートの結果 
 ４－３．その他全体的なご意見・ご感想 

No. その他全体的なご意見・ご感想 

３２ 自分が考えている以上に皆様は環境と化生活に置いていろんな考えを持って居る事にすばらしいと思いました。皆が街の
事を考える事により清瀬の未来はすばらしい思だと新めて感じました 

３３ 定期的に開催されたら充実した意見がでやすくなると思います。今回の結果が今後の施策にどう具現化されるかで今日の
カフェの価値が決まります。どう発信し、どう具現化されるか楽しみです。 

３４ 総じて参加の多くの人達は清瀬市に住んで良かったと思っている方が多いと思います。今後はより多くの人の意見、考え方
を取り入れ、よりよい市になる事を願っています。 

３５ このような機会はとても良いと思いました。幅広い年齢層と話せて楽しかった。次の機会には年齢層の平均化をお願いしま
す。御高齢の方のパワーすごいですよ。圧倒されて中々はなせませんでした・・・20代♂ 

３６ 異世代交流ができ、大変勉強をさせて頂きました 

３７ いままで知らなかった市政に対して大変勉強になりました 

３８ 後日市長にお手紙を書きたいと思います。色々なギモン点がここにきて言いたい事がたくさんあることに気ずきました。その
時ちゃんと読んで下さい。 
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第４章 参加者アンケートの結果 
 ４－３．その他全体的なご意見・ご感想 

No. その他全体的なご意見・ご感想 

３９ 安全で住み安い街であって欲しい、よろしくお願いします。 

４０ 今日の会（カフェ）をこれからも続けていろいろの話題を話し合える場にして欲しい。 

４１ もう少し詳しく市の財政状況や他都市との比較のデータについて説明して欲しかった。・ワークショップの場合もう少し時間が
あっても良いか？と感じた。・ワークショップをやったという既成事実だけにはせず、市でももっと知恵を絞って財源問題に取
り組むべき！！ 

４２ 意見を言いやすい手法で良かったと思う。テーマが“良い方”に片よっていた。むしろ本日参加した人は改善してほしい事を
言いたくて参加しのたでは？と思う。 

４３ コーヒー等あった方がリラックスできた。・市職員と直接対話できるような会の方が良かった、今回の内容が議論して終わり
にならないようにしてもらいたい。・参加する年齢層は均等になるようにした方が良い。 

４４ ｢清瀬みらいカフェ」の企画は大変良かった。ただしテーマの出し方がもう少し工夫が必要。清瀬市政の概要についてもっと
詳細に事前のレクチャー(事前配布可)があればしぼり込める議論となったと思われる。 

４５ つながりとけい続が可能な場の提供をお願いします。 
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第４章 参加者アンケートの結果 
 ４－３．その他全体的なご意見・ご感想 

No. その他全体的なご意見・ご感想 

４６ 活発な発言があり、他の方の意見がたくさん聞けた事が良かった。 

４７ 清瀬人口のグラフにともない若い人が移り住んでくれるまちづくりを中心に今の現状年配者への社会参画自立(子育て参
加)活発化などを財せいも含め考えて欲しい。あと色々と考えて行っている割には目立つようアピールして欲しい(今の若者
に特に目立つ)北口側と南口側の内容が違いすぎる、保育所に園庭がちいさく1ヶ所に混んであぶない！ 

４８ テーマ1とテーマ2が内容が同じで？？？だった。本日のテーマは清瀬の未来だったはず。いい所の再認識も大切だがこれ
からどうなって欲しいかそのためにどうしていくかという議論ができなかった。そこは残念。それとハガキに交通の案内(駐車
場の有無)があればよかった。色々な年代の方々とお話でき、情報共有できてよかった。今後清瀬がよりよくなっていく事を
祈ってます。時間オーバー 

４９ 市への要望が多数ありました。今回は場ではないとの返事でしたので次回は市民の声を聞きそれに答える場を作って下さ
い。駅周辺にかなりの変質者が出ています。対策はどうなっていますか？知らないなんて言わないで下さいね。 

５０ 清瀬市格のアピール、良いところをもっと外に宣伝しましょう、老人ホームと子育て支援のコラボを。アニメキャラもできるとい
いなぁ 

５１ 今日話し合った要望、市として必ず受け入れて欲しい。たとえ1つでも実行してもらえれば市報等で報告して欲しい。 

５２ 清瀬の良い点ばかりを話しているようでは意味がないと思いました。このような機会に参加できて良かったと思います。 
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第４章 参加者アンケートの結果 
 ４－３．その他全体的なご意見・ご感想 

No. その他全体的なご意見・ご感想 

５３ 今後もこういった催しの継続を望みます。その結果の活用の仕方を工夫して下さい。やったというだけで終わらせないで下さ
い。 

５４ 市長に合って色々と話をしたいです。お願いします。 

５５ こうした取組が市政に生かされるよう強く希望します。市は何をすべきかわからない事が問題。 

５６ 風の強い時など畑の砂がすごいです。もっと力を入れて何とかして下さい。対市との話がもっとしたかった。 


